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瑞典教育部長 Jan Björklund 在一年一度於哥特蘭島 Almendalen 舉

行的政客周(Almendalen week)期間接受採訪時，針對大學校院經費短缺

問題，提到經費問題在於資源分配運用上。而以目前情況，該問題的解決

方法不在增加經費補助，而在於大學校院應減少學生錄取額度。 

依據瑞典大學校院教師協會（Swedish Association of University 

Teachers, 簡稱 SULF）估計，全國大學校院教育資源及經費若要達到 90

年代中期同樣標準，政府年度需要撥款 67 億克朗（約合新台幣 288 億）。

B 部長也認為這個數字相當符合實際狀況所需，也認同目前大學校院的教

育經費普遍不足的問題。 

B 部長將該問題的源頭指向上一任政府，認為問題是出在 90 年代至

2000 年代瑞典全國大學校院過度擴張所致。即使 B 部長一直強調瑞典教

育應朝 first class 的教育路線走，但事實上經費不足的問題延遲至今仍

未解決。同時，他也回覆近幾年的改革措施是以各大學校院減少錄取學生

名額來解決經費問題，並佐以其他方式來加強教育資源。他不認為在 2008

年金融風暴時額外撥出的短期計畫教育經費補助已使用完畢，影響下學年

度瑞典全國大學校院在減少錄取額度的壓力下會影響今年學生申請入

學。他認為人人都有機會進入大學，只是不一定都能進入自己的第一志願。 

未來這幾年，因 90 年代生育率下降，所以青少年總人數減少。B 部

長說：「至 2017 年，19 歲的青年總數將減少 25%。這也表示在幾年後，大

學校院又將釋出很多空位來，到時就能將這些資源轉移到提高教育品質

上。」 
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